
春秋航空的日本航线“０”元机票遭到不少网友的质疑，“０”

元机票一经问世就引发争议。

网民“zzg1608”说：“倒给钱也不去！ 便宜不能乱占！ ”也有网

友认为，“可以去，民间交往与政治无关”。

记者采访发现，“0”元机票之所以引起网络震动，是因为其在

日本航线持续低迷、客座率大幅下滑的背景下推出的。张武安说，

从日本航线的客流量看，我国赴日旅行团大大减少，但两地的商

务人士仍有流动。 春秋航空推出“0”元机票的促销活动目的是为

了维持该航线不减班运行。

尽管“0”元机票销售表面火暴，但并不意味着将带来可观的

经济收益。 张武安说，“0”元机票引起的网友质疑令公司感到“压

力山大”，不仅如此，目前，这两条航线仍然面临着严峻的经营压

力，如果客座率上不去，仍会导致亏损。

赴日航线客座率持续大幅下滑

春秋航空“0 ”元飞日本惹争议
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网友晒儿子的数学作业

问：“汽车从甲地开往乙地， 时速 165 千米

开了 12小时，离乙地还有 380千米，甲乙两地有

多远？ ”正在读小学四年级的阿仔给出的答案不

是数字，而是一句话———此车超速并疲劳驾驶，

违反交通法规。

近日，阿仔的妈妈“CaCaHua”将这道题和儿

子的答案贴上微博， 被广州市公安局交警支队

官方微博转发并评论。“广州交警”说：“小朋友

答对了！ 在解答这道题之前，我们应该先解决超

速和疲劳驾驶的问题……” 不少网友也认为阿

仔回答得精彩、“有潜质”。

“我觉得孩子答得很好，换了是我也只会把

它当作一道数学题。 ”17 日晚，阿仔的妈妈告诉

记者，阿仔的作业交给老师后，老师虽然打了对

钩，但要孩子重新计算。

阿仔的正确答案

“CaCaHua”说，国庆期间，她和家人自驾去

了海南岛。 一路上， 她给儿子讲了许多交通常

识，其中就包括高速公路行车通常不能超过 120

公里 / 小时、不能疲劳驾驶等。 回到家后，儿子

做数学题时一下发现了问题， 并给出了自己认

为正确的答案：此车超速并疲劳驾驶，违反交通

法规。“CaCaHua”对此又惊讶又高兴，随即发了

微博， 但她不知道儿子的数学老师看到这个答

案时会如何反应。

这条微博发出后， 很快被广州市公安局交

警支队的官方微博转发并赞同。 而“平安南粤”

等官方微博随后也进行了转发，“深圳交警”评

论：“这个小朋友长大可以当交警， 执法严格

呀！ ”这条微博最终被转发了 1700多次，引起网

友的关注。

常识比知识更重要

网友认为，阿仔的这个答案不只可爱，还引

人思考，应该给满分。 网友“陈亮 LEON”评论：

“精彩！ 常识比知识更重要，有时候大人不如小

孩！ ”网友“littlepinkyl”说，“突然发现自己小的时

候都只是机械地做题，这孩子有潜质啊！ ”

在网友“halou1314_”看来，“真是一代比一

代聪明，我们小时候也常做这种应用题，在框框

教育下从来没出现过这种答案。 ”

也有网友提出，出题目的老师应该反省。 网

友“深圳 luyaoquan”说：“阿仔数学好，还有联系

实际的能力。 出题的老师要反省了，出题不能闭

门造车。 ”网友“思齐蝈蝈”说：“我们出题的老师

怎么连这种基本常识都没有， 在某种程度上是

教坏小孩，值得深思！ ”

孩子回答得很好

阿仔的妈妈“CaCaHua”说：“我认为这件事

很平常，当时我发微博也没想太多，这只是人们

应该知道的常识，没什么大不了的”

而 9 岁的阿仔做完这道数学题后， 并没有

被妈妈批评，反而受到了表扬。 阿仔的妈妈告诉

记者：“我称赞他思考问题很全面， 能联系实际

情况。 我觉得孩子回答得很好。 ”

对此， 成都教育专家姚文忠教授在接受记

者采访时认为， 老师在出题时一定要注意题目

的合理性和科学性。

姚文忠说，一些老师在出题时，只注意到数

字的组合和公式运用， 而忽略了题目本身是否

合乎常识、是否合理、科学。 细数起来，这种“怪

题” 并不少见， 它们可能对学生形成错误的引

导。 新课纲允许学生运用生活化的理解来答题，

因此，“阿仔”的答案是完全正确的。

（据《都市快报》）

“清华学霸”、“全能女神”，学习计划详尽到以小时计

清华双胞胎姐妹成绩“彪悍”引网友膜拜

去年，清华大学特等奖学金的第一名是马冬晗，第三名就是

她的双胞胎妹妹马冬昕。 说起这位化学系的马家妹妹，成绩丝毫

不输马冬晗，不仅学习成绩三连冠，还是清华大学学生会副主席。

去年 11月， 马冬昕当选北京市海淀区第十五届人民代表大

会代表。 2011年清华大学百年华诞的升旗仪式中，这对双胞胎是

国旗的左右“护法”，为了能让升旗时间一秒不差，姐姐设计了个

新滑轮，妹妹则跑去把旗杆重新量了一遍。

目前两姐妹在清华直读博士。 （据《现代快报》）

“清华学霸”引网友集体膜拜

10 月 18 日，一段清华学生的演讲视频成为网友热

议的话题。 视频女主角马冬晗是 2011年清华大学本科

特等奖学金得主，这是清华授予学生的最高荣誉。 她亮

出的成绩单中最低分是 95分， 还有一份详尽到每个小

时的学习计划表，学习、活动样样兼顾。 而这份密密麻

麻的学习计划表让网友感叹：“比国家领导人还忙”、“深

刻感觉自己连呼吸都在浪费时间”。 此事不仅让视频中

聆听演讲的清华学子吃惊，更让网友们赞叹，称她是“清

华学霸”。 但这些都不够“霸气”，马冬晗还有个同获此

奖的双胞胎妹妹马冬昕，去年底还当选了北京市海淀区

人大代表。

“学霸”学习成绩“彪悍”

这段视频是 2011年清华大学特等奖学金公开答辩

的现场，每年只有 5 名本科生能获得这项奖学金，而马

家姐妹就占去两个名额。 其实早在去年秋天，马冬晗答

辩的视频就在网上传开了，当时就在“人人网”等大学生

集中的网站上备受关注。 最近，这段视频又被大批网友

分享，它在几个门户网站的点击率已经超过 30万次，在

微博里的单条转发量也在不到 5 个小时的时间里超过

5000次。

让网友震惊的是，马冬晗不仅学习成绩优秀，在其

他方面也称得上“全面发展，样样优秀”。

在这段不到 6分钟的答辩视频里，马冬晗紧凑地宣

传了自己的“光辉学史”：三年学分总成绩班级第一；各

种科研、竞赛获奖 28 项；是精仪系各类球队的队长，还

能跑马拉松、主持晚会、朗诵诗歌，还参与拍摄清华学生

原创电影《清青年华》。

有网友调侃马冬晗是“全能女神”，尤其是她那张密

密麻麻的学习计划表，成了网友们膜拜的“神器”：她把

每天的时间都分割到了每一个小时，何时做微积分的习

题，何时开班会，都精确到分钟，连午休的那一个钟头都

能挤进去做两三件事，睡觉只留了 5个小时。

如此忙碌的计划表不少网友震惊，因为和这张“比

双胞胎妹妹当选人大代表

领导还忙”的日程相比，很多人的大学生活简直太空虚了。

一位叫“柴远Milan”的网友将马冬晗的计划表制成自己学习

生活的模板，打算向“学霸”学习，也把一天完美分割为 24 块，计

划虽不及马冬晗紧凑，但也很充实。 可是两天的实践让他彻底放

弃了，据其称，操作难度太大。 这更让围观的网友不得不感叹“学

霸就是学霸”，一般人学不来。

不过这样“疯狂”的学习生活也引起了一片质疑声，不少网友

认为在大学里不必这么要强，非要门门争第一，因为“发发呆、散

散步也是生活”，但力挺她的网友表示人各有志，只要能够承受就

行，“彪悍的人生不需要理由”。

“0 元飞日本，你去吗？ ”日前，国内廉价航空公司针对上海往返佐贺、上海往返香川航

线推出了“0 ”元机票促销活动，引起广泛关注。“0 ”元促销是变相的“0 ”团费陷阱还是“此事

必有蹊跷”？春秋航空 1 7 日向记者回应称，“0 ”元机票，是鉴于“独飞”航线上座率下滑，日本

地方政府通过为旅客提供补贴来获得优惠机票以维持航线的正常运营。

“0”元机票是促销还是炒作？“

日前，国内廉价航空公司春秋航空公司在网上

抛出赴日“0”元机票的促销活动，即刻引发广泛关

注。“免费”坐飞机确有其事？

记者打开春秋航空官方网站看到，“上海到佐

贺，0元疯抢，抢完即止，且仅限网站购买”的广告赫

然在目，下面标注：机场建设费、燃油附加费等相关

税费需自理。记者试验后发现，“0”元促销确有其票。

记者从春秋航空得知，受日本“购岛”闹剧等一

系列事件影响， 春秋航空飞日本航线客座率明显下

降，面临减班或停飞。由于佐贺———上海和香川———

上海航线只有春秋航空一家公司运行，是“独飞”航

线， 日本佐贺县和香川县政府担心该航线减班或停

飞会对当地居民和来往上海的公商人士出行带来不

便，希望春秋航空维持航班运行。

春秋航空新闻发言人张武安向记者证实， 日本

地方政府通过为旅客提供优惠机票以维持该航线的

正常运营。在佐贺县和香川县的支持下，春秋航空在

佐贺———上海、香川———上海两条航线推出“1 日元

（0 元人民币）机票”（不含机建费与燃油费）的促销

活动。

张武安说，“0”元机票不是为了吸引眼球，类似

的促销活动此前在国内航线也曾推出过， 并且没有

违反相关的定价政策， 从目前订购的情况看，“0”元

促销的确促使订票量明显增加。

“0”元机票会否名利俱损？

小学生巧答数学题

常识比知识更重要

如此“揽客”能走多远？

日本航线原本是出境游的热门航线，然而今年中秋、国庆假

期，日本航线却逆势下滑。受此影响，国内航空公司纷纷有针对性

地采取了缩减航班等措施。

张武安说，“0” 元机票的推出实际上是为应对航线运营低迷

的无奈之举，航班的运行情况最终还是由旅客需求决定的，因此，

“0”元机票如果不能扭转客座率持续下滑的态势，这两条航线仍

然面临减班、停航的压力。 （据新华社）
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